

会場 イーストヒルゴルフクラブ

- ・第2560地区幹事より 分割検討委員会に意見、質問を連絡下さい
- ・三条RCより 40周年記念式典参加の御礼
- ・米山奨学会より 「よねやまだより」送付について

ニコニコボックス： 6日現在累計 1,042,513円

堀川正幸君 松永さんお忙そがしい中ありがとうございます。皆さんすばらしい連休だったと思います。

佐藤義英君 連休はグアムとロタ島で楽しんできました。今日は松永さん卓話ありがとうございます。

阿部誠一郎君 ボックスに協力して

外山晴一君 北朝鮮国境の中国延辺より鹿の一物をもらってきました。味方さんにたのんでしぇうちゅう漬けにしてもらつもりです。精力にそろそろ自信のなくなった方はお試め下さい。それにつけても北朝鮮の食糧不足は深刻です。中国側にも食いつめた人が難民として来ています。しかしに日本では、「めぐみちゃん拉致事件」のため食糧援助の声は上がっておりません。人道的見地より、即時無条件の食料援助が必要だと思います。皆さんのご助力をお願いします。

今井克義君 院内旅行で沖縄へ。山口さんの伝で米軍基地内のゴルフ場でプレーできました。戦闘機、爆撃機が数秒おきにものすごい爆音で飛びたつ下でしたが大変すばらしいゴルフ場でした。日本人のプレー禁止の看板がある米軍のゴルフ場でプレーができる山口さんとはどういう人なのでしょうか。山口さんよりの握り分です。

ロータリー財団ボックス：

吉川吉彦君 長男就職。4月20日初給与いただきました。

イライラボックス： 6日現在累計 5,000円

卓 話：

中国の環境問題と日本の協力を考える

国際協力事業団社会開発課 松永正英

本日は兄より紹介されると言うと、何か変な感じですが、米山会長エレクトのお話の通り、正に世界を貧困と飢餓から救うことが、そのまま私たち国際協力事業団の仕事と考えております。

まずここが日本海側の三条市と言うことで今回のテーマは中国の環境問題を考えました。今の中の現状は一言で言えば、日本が経験した最悪の状況をはるかに超える深刻な状況です。

大気汚染濃度は日本の最悪期の3倍（重慶市の呼吸器系疾病率は四日市の4倍）、また二酸化硫



黄の総排出量は現在の日本の2倍であり日本海側の酸性雨の大きな原因になっております。

今でも、エネルギー源の7割を占める石炭に今後も依存し続けそれが酸性雨の被害が拡大する元となっております。

水質汚染（有機化学工場による水銀汚染、銅鉛山の排水汚染）も深刻な状況にあり、特に四川省重慶の様に上流にある都市からの廃液が下流一帯に被害をおよぼし、資料統計等の不備により詳しいデータはありませんが日本における水俣病の様な症状や足尾鉛毒の様な事態も

存在していると思われます。

また森林破壊と砂漠化が進み黄河の河口が途中で途切れ川が枯れるなど深刻な被害も報告されております。それだけ、上流における伐採の影響が大きいという事と思われます。

上記をまとめると以下の3点の状況が中国には存在します。

- 予想される一層の悪化（所得水準は日本の百分の1）
- 日本とは異なる制約要因（通らない住民の声、設備投資より罰金を払った方が安上がり）
- 地球規模の問題化（二酸化炭素の排出量は既に中国だけで世界の1割）

これに対し日本の国際協力はどのようにになっているかを考えます。

まず、日中国交回復10周年を記念し目玉事業として、国際協力事業団は中国版環境庁の設立に協力しここ10年監視網の強化に努めようやく成果が見られる様になって参りました。

それと同時に企業の意識改革・生産設備改善を啓発し、日本の技術を使い省エネ、発生源対策（脱硫装置、排水処理等）を推進しております。

新技術開発として代替エネルギー（低公害豆炭、バイオマス等）への転換を推進しております。

またかつて苦しい経験を乗り越えてきた日本の各自治体の経験を伝授しております。

例えば、広島市→重慶市、北九州市→大連市、大阪市→上海市などの協力が挙げられます。

さて私の故郷の新潟県三条市は多くの企業の皆様の活力によって発展した街と思っております。ぜひ皆様方の知恵と技術を私たち国際協力事業団にお知らせ頂き、技術協力がすなわち三条市により活性化につながればと思っております。

以上

委員会報告： なし

ＰＥＴＳクラブ会長エレクト研修セミナー報告：

次年度会長 米山忠俊さん

三月の風と四月の雨が、ここ五月に美しい花を咲かせている今日この頃でございます。

堀川年度も、社会奉仕事業の「ガイアシンフォニー」も盛会に終了し、残された年度もゴールが見えて、年度のまとめの時期となりました。